

## **La Educación Bromatológica en la Venta itinerante de Alimentos y su Incidencia en la Inocuidad Alimentaria. San Fernando del Valle de Catamarca.**

Autores: Salcedo A.B; Porcú E.B; Porcu E.G

La problemática de la Seguridad Alimentaria no debe afrontarse en forma individual, sino dentro de la comodidad a la cual pertenece cada persona, pues tiene un desarrollo una ubicación en el tiempo y en el espacio, en estrecha relación con la realidad económica, política, social y cultural (FAO 2001).

En este contexto la Ciudad de Catamarca hubo un incremento en la venta itinerante de alimentos; debido al desarrollo de eventos públicos en donde los alimentos regionales tienen un singular protagonismo.

Este trabajo se inscribe en el marco de la modalidad de la Educación Bromatológica dirigida a manipuladores y expendedores de alimentos, con la modalidad de talleres de capacitación previo al desarrollo de los eventos. Se realiza bajo el modelo cualitativo. El estudio es de carácter exploratorio descriptivo y usa técnica de investigación como recopilación documental y métodos de encuestas.

Tiene como objetivo relevar información acerca de los conocimientos bromatológicos sobre inocuidad alimentaria en manipuladores y expendedores involucrados en la venta ambulatoria de alimentos, generando conocimientos sobre la Seguridad Alimentaria a partir de la modalidad de talleres de capacitación, implementando comunicación entre los expendedores, manipuladores y fiscalizadores de alimentos, estableciendo las posibilidades y limitaciones de correspondencia como inductores de aprendizaje y generadores de conocimientos sobre Seguridad Alimentaria; y analizar el grado de penetración de consejos y recomendaciones sobre la manipulación de los alimentos en los comportamientos colectivos, con lo cual pretende suministrar información significativa a la investigación de base sobre la Seguridad Alimentaria para resguardar la salud de la población en la ciudad de Catamarca.

Conclusiones preliminares: Se lograron concretar en esta primera etapa veinte talleres, previos a los eventos en donde participaron un total de trescientos manipuladores y expendedores. Se trabajaron sobre tres ejes: Hábitos Higiénicos del Manipulador, Conservación de Alimentos y Almacenamientos de Alimentos.

Los resultados preliminares relevaron un alto cumplimiento de los requisitos exigidos.

Se espera lograr en una segunda etapa la participación e integración de instituciones involucradas a la seguridad alimentaria, para lograr afrontar capacitaciones en red y así servir de apoyo e incorporar a otros programas o proyectos fortalecidos por el apoyo profesional intersectorial.

Palabras claves: educación; bromatológica; expendedor; manipulador; itinerante.